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А от других страховых
компаний страхуете?

Уважаемые работники металлургической
промышленности Воронежского региона!

Администрация области сердечно поздравляет всех вас,  че�
тырехтысячный отряд отрасли,  с профессиональным праздни�
ком – Днем металлурга.

Металлургия в области представлена предприятиями по до�
быче и обогащению нерудного сырья, производству огнеупоров,
заготовке металлического лома. Успешно разрабатывается уни�
кальное Латненское месторождение огнеупорных глин, Подго�
ренский участок бентонитовых глин, Богдановское месторожде�
ние стекольных песков. Без этих материалов современную ме�
таллургию представить невозможно.

Ваша продукция, идущая на футеровку доменных печей, ре�
акторов по производству технического углерода и многое дру�
гое, используется на четырех тысячах предприятий России. Она
поставляется в Индию и Эфиопию, Иран и Ирак, Нигерию и Еги�
пет, в Польшу, Финляндию и в десятки иных стран.

Решая множество проблем, вы наращиваете объемы произ�
водства, осваиваете новые виды конкурентоспособной продук�
ции.

 Областная администрация поддерживает ваши добрые начи�
нания и уверена, что усилия воронежских металлургов и впредь
будут направлены на процветание воронежского края, на про�
цветание России.

Желаем вам крепкого здоровья, личного счастья, благополу�
чия в семьях и новых успехов в работе.

Глава администрации Воронежской области
В.Г. КУЛАКОВ
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Пенсия «на халяву» не выдается

Число застрахованных в ПФ соста�
вило на 1 января 2004 года 2 млн. 25
тыс. человек, из них 747 тысяч пенси�
онеров. За полугодие число лицевых
счетов выросло на 40 тысяч. Сегодня
средний размер пенсии составляет
1781 рубль, а с 1 августа она будет
увеличена на 6,28 процента, то есть
достигнет 1893 рублей. По состоянию
на 1 июля в ПФ обратились более 64
тысяч пенсионеров с заявлением о
перерасчете страховой части пенсии.
Средний размер ее увеличения соста�
вил 37 руб. 76 коп.

За первое полугодие в ПФ поступи�
ло от страхователей и работодателей

2 млрд. 471 млн. 700 тыс. рублей. План
по сбору взносов выполнен почти на
103 процента. Тем не менее, пробле�
ма неплатежей стоит все так же ост�
ро, и задолженность составляет более
570 млн. руб. «Рекордсменами» здесь
являются Воронежский механический
завод – долг 62 млн. 946 тыс. руб., об�
щество инвалидов «Чернобылец» �
17 млн. 970 тыс., завод «Тяжэкс» � 16
млн. 903 тыс., конструкторское бюро
«Химавтоматики» � 9 млн. 459 тыс., «Во�
ронежгорэлектротранс» � 9 млн.
49 тыс. руб. Список можно множить и
множить. Вывод один: руководители
предприятий�должников уверены, что

их пенсионеров государство все рав�
но не оставит без денег, поэтому мож�
но и не платить. В арбитражный суд
был направлен 1041 иск на общую
сумму 280 млн. рублей. Естественно,
суды принимают решения об оплате,
но долги удается «выбить» лишь с 15�
20 процентов должников.

Председатель правления ПФ Рос�
сии Геннадий Батанов и глава облас�
ти Владимир Кулаков подписали со�
глашение о порядке финансирования
в 2004 году дополнительных платежей
на обязательное медицинское страхо�
вание неработающих пенсионеров,
получающих трудовую пенсию по ста�

рости. Пенсионный фонд будет отчис�
лять на лечение каждого пожилого
жителя области 580 рублей, а админи�
страция области – 979 рублей. Общая
сумма будет перечисляться в Фонд
обязательного медицинского страхо�
вания. Это и есть дополнительные
средства на лечение почти полумилли�
она неработающих воронежских пен�
сионеров. В конце года каждый из них
получит по почте выписку из лицево�
го счета, где будет указано, какую мед�
помощь получил пожилой человек и
сколько она стоит.

Как и в прошлые годы, в этом полу�
годии ПФ выделял средства на финан�
сирование социальных программ. Так,
например, на капитальный ремонт
объектов учреждений социального
обслуживания населения отпущено
9040 тыс. руб., на оказание адресной
социальной помощи неработающим

пенсионерам – 3856 тыс. руб., а ко
Дню Победы 2681 участник и инвалид
Отечественной войны получил помощь
на общую сумму 1360 тыс. руб.

И еще на одну проблему обратил
внимание журналистов Александр
Меркулов. Он сказал о так называе�
мых «мертвых душах» � тех гражданах,
кто и не работает, и не стоит на учете в
службе занятости населения. Таких
праздношатающихся, вероятно, нема�
ло в нашей области, но сколько их �точ�
но неизвестно. Придет время, и нач�
нут эти граждане бегать по инстанци�
ям, требуя от государства материаль�
ной поддержки. Чтобы потом эти хло�
поты не были бесполезными им необ�
ходимо уже сейчас заявить о своем
существовании – прийти в ПФ и запол�
нить все необходимые документы.

Борис ОРЛОВ.
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� Отличие есть и кардиналь�
ное. Это будет единый комп�

Закон нужен селу и государству
У российского села появилась реальная надежда. Депута<
ты–аграрии внесли на обсуждение Парламента проект
закона «О развитии сельского хозяйства и агропродоволь<
ственного рынка в Российской Федерации». Один из его
инициаторов < депутат Госдумы от Воронежской области
Александр Сысоев. Он не понаслышке знает проблемы
села (руководил хозяйством, был председателем прави<
тельства области) и является сторонником экономическо<
го и эффективного подхода к их решению. В Госдуме он
работает в Комитете по аграрным вопросам, возглавляет
подкомитет по государственной поддержке агропромыш<
ленного комплекса.

лексный закон, который опре�
делит политику государства в
аграрной сфере, правовые ос�
новы  регулирования агропро�
довольственного рынка. Пока
такого закона в России нет,
хотя в других странах он давно
принят. В нем заложены прин�
ципиальные направления и
конкретные установки на сред�
несрочную перспективу – на
2005–2007 годы � ориентиры
для текущих бюджетов. Цель

нового закона – создать усло�
вия для устойчивого развития
российского сельского хозяй�
ства, как реального сектора
экономики, для поддержки
отечественного производите�
ля и его заинтересованности в
росте объемов, повышении ка�
чества, а значит, и конкурен�
тоспособности продукции. Учи�
тывая современные требова�
ния, мы стремились в законо�
проекте  объединить (впер�
вые!) наше родное аграрное
производство и продоволь�
ственный рынок.

Хочу особо подчеркнуть, что
наконец�то не на словах, а за�
конодательно закрепится роль
сельского хозяйства как осно�
вы безопасности страны, в
первую очередь, разумеется,
продовольственной безопас�
ности.

(Окончание на 2<й стр.)

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ:   Россия и зарубежье

ГРОМКОЕ  ДЕЛО

19 февраля с.г. правоохра�
нительные органы объявили,
что в своем кабинете взят с
поличным глава администра�
ции Богучара Иван Нежельс�
кий. Он будто бы получил взят�
ку за выделение земельного
участка гражданину Анкушеву.
От источника, заслуживающе�
го доверия, редакции стало из�
вестно, что взяткодатель тай�
но записал на диктофон бесе�
ду с мэром города, в которой
тот, якобы, вымогал деньги.
Когда Анкушев вышел из каби�
нета, туда зашли оперативни�
ки и обнаружили сверток с
деньгами… под письменным
столом градоначальника. За
четыре месяца следствие, оче�
видно, выяснило, почему чи�
новник решил положить день�
ги в такое неподходящее мес�
то.

Поскольку Нежельский яв�
ляется главой органа местно�
го самоуправления, то его де�
яние определяется статьей
290 ч. 3 УК РФ «Получение
взятки» и наказывается лише�
нием свободы на срок от 5 до
10 лет. Обвинительное заклю�
чение недавно утверждено за�
местителем прокурора облас�
ти И.И.Замараевым. Дело бу�
дет слушаться в областном
суде, вероятнее всего, колле�
гией из трех судей. В настоя�
щее время Иван Михайлович
находится под подпиской о не�
выезде и продолжает исполне�
ние своих обязанностей.

Попытка временного от�
странения его от должности,
предпринятая Богучарским су�
дом, не нашла поддержки в
кассационной инстанции об�
ластного суда. Возможно, что
и сами судебные слушания мо�
гут не принести радости обви�
нению.

Борис ИВАНОВ.

Деньги
нашли…
под
столом

Военный космос возрождается
Российская военно�космическая
отрасль в ближайшие три�четы�
ре года будет переживать насто�
ящее возрождение. Такое опти�
мистическое заявление сделал
командующий Космическими
войсками генерал�лейтенант
Владимир Поповкин. По его сло�
вам, после того как руководство

страны повернулось к «космонавтам» лицом, начав
ритмично и в приемлемых размерах финансировать
отрасль, Космические войска «испытывают букваль�
но ренессанс». Если финансирование останется на
сегодняшнем уровне, к 2008 году космическая груп�
пировка будет восстановлена.

Место России в мире
Россия занимает 57�е место в мире по уровню жизни
населения, расположившись в рейтинге между Бол�
гарией и Ливией. Как передает информагентство
ВВС, так считают специалисты Программы развития
ООН, опубликовавшие в четверг индекс, который рас�
считывался на основании уровня доходов на душу
населения, уровня образования, состояния системы
здравоохранения и продолжительность жизни в 177
странах. Для расчетов используется официальная ста�
тистика, которую публикуют национальные статисти�
ческие ведомства. Отметим, что в 2003 году Россия
занимала 63�е место.

Ликвидируют «против всех»?
На следующих парламентских выборах граждане мо�
гут лишиться права проголосовать против всех пред�
ложенных кандидатов. Исключить соответствующую
графу из бюллетеней предлагают близкие к Кремлю

политологи. И вполне вероятно, что эта инициатива
будет принята и зафиксирована в Избирательном
кодексе, разработку концепции которого ведет сей�
час ЦИК. Первым с инициативой ликвидировать гра�
фу «против всех» выступил директор Центра полити�
ческих технологий Игорь Бунин. Он заявил, что эта
формулировка – случайное недоразумение, которое
закралось в избирательные бюллетени еще в эпоху
«перестройки». «Однако сейчас историческая миссия
такой формы гражданского протеста себя исчерпа�
ла. И в нынешних условиях она больше напоминает
приглашение к проявлению негражданской пози�
ции».

Протокол подписан
Протокол заседания Смешанной контрольной ко�
миссии по урегулированию грузино�осетинского кон�
фликта подписан. «Переговоры прошли очень ус�
пешно. Протокол подписан, � заявил журналистам в
Москве статс�секретарь � первый заместитель ми�
нистра иностранных дел России Валерий Лощинин.
� Две стороны закрылись в кабинете и основатель�
но обсудили моменты, которые пробуксовывали про�
цесс подписания протокола», � сказал он. По его
словам, все стороны пришли к согласию относи�
тельно необходимости предотвращения вооружен�
ного конфликта. «Это будет передано руководству
каждой из заинтересованных сторон», � отметил рос�
сийский дипломат.

Ребенок воскрес из мертвых
Английским врачам удалось в буквальном смысле
слова оживить утонувшего 2�летнего мальчика. Ма�
лыша спасли спустя 7 часов после его смерти. Ма�
ленький Джо Тауи упал в пруд, расположенный в саду
у его дома. Сердце малыша остановилось из�за чрез�
вычайно низкой температуры воды. Именно это дало

врачам возможность оживить маленького пациен�
та. На протяжении пяти часов Джо делали массаж
сердца, медленно доводя его температуру до нор�
мальной. Когда малыша доставили в приемное отде�
ление, температура его тела составляла 26 граду�
сов. Врачи говорят, что он полностью выздоровеет.

Пьяному не место за рулем
Совет Федерации внес изменения в Административ�
ный кодекс, предусматривающие лишение водителя
прав сроком до двух лет, в случае если он управлял
автомобилем в состоянии опьянения. За этот закон
проголосовали 125 сенаторов, трое высказались
против, двое воздержались. Закон исключает адми�
нистративную ответственность в виде штрафа за уп�
равление автомашиной водителем, находящимся в
состоянии опьянения, и увеличивает срок лишения
прав за это нарушение сроком от полутора до двух лет.

Девочки сгорели заживо
Страшная трагедия произошла в Индии. Около 100
девочек сгорели заживо в результате пожара в сред�
ней школе Шри Кришна. Трагедия произошла рано
утром в пятницу в городе Танджор. По предваритель�
ным данным, пожар возник в кухне школы результа�
те неосторожного обращения с огнем. Затем пожар
распространился по деревянной крыше с такой ско�
ростью, что школьники оказались запертыми в ог�
ненной ловушке. К месту событий прибыли бригады
спасателей и сотрудники местного морга. Официаль�
ные власти пока не комментируют произошедшее.
Улицы перед больницей и сгоревшей школой запол�
нены убитыми горем родственниками погибших де�
тей.

По материалам NEWSru.com, Lenta.ru, Rian.ru,
Grani.ru, Sobkor.ru, Rosbalt.ru
подготовила Наталия СЕДЫХ.

Поезд был немедленно ос�
тановлен, а электровоз отцеп�
лен от пассажирских вагонов.
На место происшествия тут же
прибыли пожарные команды
МЧС, руководители ОАО «Рос�
сийские железные дороги» и
ЮВЖД.

Электровоз был отведен в
депо «Мичуринск» для выясне�
ния причины возгорания. По
последним данным, ни пасса�
жиры, ни машинист, ни его по�
мощник не пострадали. Прав�
да, в  Воронеж поезд пришел с
опозданием на 6 часов. По
правилам пассажирских пере�
возок ехавшие в поезде полу�
чат за каждый час опоздания

Электровоз
фирменного
задымил…

по 3 процента от стоимости
проезда.

Как нам сказали в пресс�
службе ЮВЖД, загоревшийся
локомотив приписан к депо
города Россошь. Он был со�
бран еще в 1981 году, в 1989
году он прошел заводской ка�
питальный ремонт, поэтому
считать, что причиной возгора�
ния стал износ локомотива,
нельзя – его эксплуатацион�
ные сроки еще не истекли.
Скорее всего, виной всему слу�
чившемуся какая�либо неисп�
равность. Но пока это остает�
ся невыясненным.

Ирина ШАБАНОВА.

15 июля в 1 час 40
минут на участке
«Павелец<Узуново»
в районе станции
Лужковская на
территории
Московской
железной дороги
произошло возго<
рание электрово<
за фирменного
поезда «Москва<
Воронеж» N25,
следующего из
Москвы. Ф
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области облачно с прояснениями, кратковременные
дожди, местами грозы; ветер северо�западный умеренный, тем�
пература плюс 17�22, плюс 17�22, плюс 17�22, плюс 17�22, плюс 17�22, при прояснениях до плюс 26.до плюс 26.до плюс 26.до плюс 26.до плюс 26.

18 июля18 июля18 июля18 июля18 июля по области – переменная облачность, местами не�
большие кратковременные дожди; ветер северо�западный
умеренный; температура ночью плюс 9�14, плюс 9�14, плюс 9�14, плюс 9�14, плюс 9�14, днем плюс 20�25. плюс 20�25. плюс 20�25. плюс 20�25. плюс 20�25.

19 июля19 июля19 июля19 июля19 июля по области – переменная облачность, преимуще�
ственно без осадков; ветер северо�западный слабый; темпе�
ратура ночью плюс 10�15, плюс 10�15, плюс 10�15, плюс 10�15, плюс 10�15, днем плюс 21�26.плюс 21�26.плюс 21�26.плюс 21�26.плюс 21�26.

Владимир Кулаков / о нашей жизни
Более двух часов продолжалась вчера пресс�конференция
главы администрации Воронежской области Владимира Ку�
лакова. Отвечая на вопросы журналистов, губернатор под�
робно остановился на различных аспектах экономической и
социальной жизни области, изложил свое видение тех или
иных проблем. Подробнее об этом – в ближайшем номере
«Коммуны».

Трубы нас сближают
Воронеж посетил чрезвычайный и полномочный посол Чеш�
ской республики в России, господин Ярослав Пашту. Гость
встретился с губернатором Воронежской области Владими�
ром Кулаковым, темой их беседы стало экономическое по�
ложение области, дальнейшие инвестиционные проекты. В
программу визита вошло посещение совместного российс�
ко�чешского предприятия ЗАО «Воронеж�Пласт», освоивше�
го производство полиэтиленовых труб для газопроводов
высокого и низкого давления, сообщает ИА «Воронеж�Ме�
диа». Планируется выпускать целый спектр продукции – для
газификации, канализации и водоснабжения. Интерес об�
ласти к предприятию связан с газификацией сельских рай�
онов.

Из Новохоперска / на Кремлевский бал!
В Кремле прошел всероссийский школьный бал выпускни�
ков. На него пригласили 6 тысяч школьников�медалистов: 5
тысяч москвичей и тысячу выпускников из городов России.
Воронежскую область на празднике также должны были
представить пять человек. Решено было, что в Москву по�
едут выпускники, живущие в районах области, – дети, для
которых поездка в столицу станет первой в жизни. Выбрали
делегацию из Новохоперска. Света Евстратова, Вика Зюзи�
на, Илья Тихоненко и Надя Бирюкова – медалисты новохо�
перских школ, Лена Олейникова – победитель Междуна�
родной БИОС�олимпиады. Ребята не только побывали на
праздничном концерте, но и взяли автограф у Владимира
Путина.

«Воронежавиа» расправляет крылья
Технический парк компании «Воронежавиа» на днях попол�
нился. Это, правда, не новый авиалайнер, а всего лишь авто�
поезд, который теперь будет доставлять пассажиров к трапу
самолета. Однако для «Воронежавиа», до последнего време�
ни переживавшей, как и большинство подобных региональ�
ных авиалиний, отнюдь не легкие времена, это событие до
некоторой степени знаковое. Как рассказал «Коммуне» гене�
ральный директор Владимир Малахов, этот автопоезд, обо�
шедшийся в кругленькую сумму (около 2 млн. рублей), � самое
крупное приобретение «Воронежавиа» за последнее десяти�
летие.

В огороде бузина, а на границе конопля
На участке пограничной комендатуры «Кантемировский» по�
граничники Западного регионального управления ФСБ Рос�
сии приняли активное участие в спецоперации, направлен�
ной на пресечение производства и сбыта наркотических
веществ. В частности, возле села Бугаевка пограничники
обнаружили поле, засеянное дикорастущей коноплей. Со�
вместно с милицией оно было выкошено – «урожай» коноп�
ли потянул на 1350 килограммов. Собранное сожжено.
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Закон нужен селу и государству
(Окончание. Начало на 1�й стр.)

� Надо понимать, что таким об�� Надо понимать, что таким об�� Надо понимать, что таким об�� Надо понимать, что таким об�� Надо понимать, что таким об�
разом воздается должное земле иразом воздается должное земле иразом воздается должное земле иразом воздается должное земле иразом воздается должное земле и
людям, которым суждено кормитьлюдям, которым суждено кормитьлюдям, которым суждено кормитьлюдям, которым суждено кормитьлюдям, которым суждено кормить
странустранустранустранустрану. Но пока что�то не очень. Но пока что�то не очень. Но пока что�то не очень. Но пока что�то не очень. Но пока что�то не очень
заметно, чтобы сельское хозяй�заметно, чтобы сельское хозяй�заметно, чтобы сельское хозяй�заметно, чтобы сельское хозяй�заметно, чтобы сельское хозяй�
ство у нас жаловали. До сих порство у нас жаловали. До сих порство у нас жаловали. До сих порство у нас жаловали. До сих порство у нас жаловали. До сих пор
еще можно услышать, не лучше лиеще можно услышать, не лучше лиеще можно услышать, не лучше лиеще можно услышать, не лучше лиеще можно услышать, не лучше ли
завозить продукты из�за рубежа.завозить продукты из�за рубежа.завозить продукты из�за рубежа.завозить продукты из�за рубежа.завозить продукты из�за рубежа.
И завозим, и тратим на это, по не�И завозим, и тратим на это, по не�И завозим, и тратим на это, по не�И завозим, и тратим на это, по не�И завозим, и тратим на это, по не�
которым подсчетам, 11–13 млрд.которым подсчетам, 11–13 млрд.которым подсчетам, 11–13 млрд.которым подсчетам, 11–13 млрд.которым подсчетам, 11–13 млрд.
долларов ежегодно. Споры о том,долларов ежегодно. Споры о том,долларов ежегодно. Споры о том,долларов ежегодно. Споры о том,долларов ежегодно. Споры о том,
нужно или не нужно давать родно�нужно или не нужно давать родно�нужно или не нужно давать родно�нужно или не нужно давать родно�нужно или не нужно давать родно�
му селу госуму селу госуму селу госуму селу госуму селу государственные деньги,дарственные деньги,дарственные деньги,дарственные деньги,дарственные деньги,
все еще продолжаются…все еще продолжаются…все еще продолжаются…все еще продолжаются…все еще продолжаются…

� Для меня это никогда не было
вопросом. Всегда считал и считаю,
что государство обязано помогать
своему селу, как это делается во всех
развитых странах. При разработке
нового закона главное внимание мы
уделили эффективной государствен�
ной поддержке сельского хозяйства
– адресной и целенаправленной. В
частности, в законопроекте есть ряд
моих предложений, которые предва�
рительно обговорены с аграриями
нашей Воронежской области. Госу�
дарственная помощь должна носить
не разрозненный, а системный, про�
думанный характер, поэтому в зако�
не определены 25 государственных
целевых программ по следующим
основным направлениям: общая фи�
нансовая поддержка сельского хо�
зяйства, регулирование рынков ос�
новных сельхозпродуктов и продо�
вольствия и государственная под�
держка устойчивого развития сель�
ских территорий.

� Интересно, в чем же заключа�� Интересно, в чем же заключа�� Интересно, в чем же заключа�� Интересно, в чем же заключа�� Интересно, в чем же заключа�
ется общая финансовая поддерж�ется общая финансовая поддерж�ется общая финансовая поддерж�ется общая финансовая поддерж�ется общая финансовая поддерж�
ка?ка?ка?ка?ка?

� Прежде всего это доступность
кредитных ресурсов для сельскохо�
зяйственных товаропроизводите�
лей. Предоставляются субсидии для
возмещения двух третей затрат на
уплату процентов по договорам кре�
дитов. Размер субсидий не может
превышать две трети ставки рефи�
нансирования Центробанка. Общая
сумма субсидий в расчете на одного
сельхозпроизводителя – не выше
1 млн. рублей. Общая сумма средств,
выделяемых из федерального бюд�
жета на эти цели, намечается на
2005 год – 8 млрд. рублей, на
2007�й – 15 млрд. рублей. Условия
получения кредита и его использо�
вания четко прописаны в законе.

Кредитами может воспользовать�
ся и сельхозпроизводитель «с низ�
ким уровнем финансовой устойчиво�
сти», а у нас таких предприятий не�

мало. С учетом этого предлагается
сформировать специальный страхо�
вой фонд. Условием получения кре�
дита в таком случае является личное
поручительство руководителя орга�
низации о его своевременном воз�
врате.

В закон входят государственные
программы поддержки племенного
животноводства и элитного семено�
водства путем субсидий и компенса�
ций затрат как для тех, кто разводит
племенной скот и занимается семе�
новодством, так и для тех, кто пользу�
ется их услугами. Примечательно, что
субсидии в размере 30 процентов
затрат будут предоставляться на при�
обретение элитных семян только у
российских организаций.

� Александр Митрофанович, бу�� Александр Митрофанович, бу�� Александр Митрофанович, бу�� Александр Митрофанович, бу�� Александр Митрофанович, бу�
дут ли компенсироваться затратыдут ли компенсироваться затратыдут ли компенсироваться затратыдут ли компенсироваться затратыдут ли компенсироваться затраты
хозяйств на технику? Изношен�хозяйств на технику? Изношен�хозяйств на технику? Изношен�хозяйств на технику? Изношен�хозяйств на технику? Изношен�
ность технического парка дошла доность технического парка дошла доность технического парка дошла доность технического парка дошла доность технического парка дошла до
критической планки – 70�80 про�критической планки – 70�80 про�критической планки – 70�80 про�критической планки – 70�80 про�критической планки – 70�80 про�
центов. А чтобы купить новый трак�центов. А чтобы купить новый трак�центов. А чтобы купить новый трак�центов. А чтобы купить новый трак�центов. А чтобы купить новый трак�
тор, надо продать чуть ли не целыйтор, надо продать чуть ли не целыйтор, надо продать чуть ли не целыйтор, надо продать чуть ли не целыйтор, надо продать чуть ли не целый
район. Не по карману нынче селя�район. Не по карману нынче селя�район. Не по карману нынче селя�район. Не по карману нынче селя�район. Не по карману нынче селя�
нину и комбайны, не только импор�нину и комбайны, не только импор�нину и комбайны, не только импор�нину и комбайны, не только импор�нину и комбайны, не только импор�
тные, но даже наши ростовские итные, но даже наши ростовские итные, но даже наши ростовские итные, но даже наши ростовские итные, но даже наши ростовские и
красноярские. Как быть? Что ска�красноярские. Как быть? Что ска�красноярские. Как быть? Что ска�красноярские. Как быть? Что ска�красноярские. Как быть? Что ска�
зано об этом в новом законопро�зано об этом в новом законопро�зано об этом в новом законопро�зано об этом в новом законопро�зано об этом в новом законопро�
екте?екте?екте?екте?екте?

� Диспаритет цен губителен для
села, но преодолеть его не просто.
Это проблема не только сельского хо�
зяйства, но и промышленного комп�
лекса страны, на ее решение требу�
ется время. Поэтому как реальный
выход на ближайшие годы предлага�
ется более широко применять систе�
му лизинга, выделять субсидии в раз�
мере 70 процентов первоначально�
го взноса по договору лизинга отече�

ственных машин и оборудования, но
не более 15 процентов их стоимос�
ти.

На мой взгляд, надо активнее со�
здавать и поддерживать машинно�
технологические станции, в том чис�
ле и с использованием импортной
сельхозтехники. Без этого трудно
вести речь о внедрении прогрессив�
ных технологий. Конечно, одновре�
менно развивать отечественное
сельхозмашиностроение.

 Еще две программы, обозначен�
ные в законе, очень важны для
сельхозтоваропроизводителей –
это обеспечение горюче�смазочны�
ми материалами, минеральными
удобрениями и средствами химза�
щиты растений. Предоставляются
субсидии в размере 30 процентов
расходов на их приобретение.

Сегодня внесение минеральных
удобрений значительно отстает от
потребности в них. По России – не
более 20 кг действующего веще�
ства на гектар посевов, в развитых
странах мира – до 500 кг. Правда,
в Воронежской области благодаря
оптимальному варианту системы
поставки удобрений в кредит, этот
показатель несколько выше, чем в
среднем по стране, но все равно в
разы меньше, чем было до 1990
года.
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� Чтобы быть абсолютно точным,
позволю себе пространную выдер�
жку из законопроекта. Это органи�
зации и индивидуальные предпри�
ниматели, которые производят
сельхозпродукцию, перерабатыва�
ют и реализуют ее, при условии, что
в общей выручке от реализации то�
варов (работ, услуг) доля от реали�
зации сельскохозяйственной про�
дукции составляет не менее 50 про�
центов – члены Комитета по аграр�
ным вопросам настаивают на этом.
К ним относятся сельхозпредприя�
тия , а также организации по ока�

занию услуг по обработке, посеву,
уходу за посевами и уборке урожая,
поставках сельхозпродукции соб�
ственного производства для госу�
дарственных нужд. К сельхозтова�
ропроизводителям, на мой взгляд,
следует причислять и машинно�тех�
нологические станции, что позволит
распространить на них соответству�
ющие льготы и удешевить стоимость
их услуг.

Как видим, сельхотоваропроиз�
водители могут иметь различные
организационно�правовые формы
(формы собственности) и размеры �
это и частные холдинги, и акционер�
ные общества…
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� Могу сказать абсолютно точно,
что разработчики законопроекта о
них не забыли и предлагают вклю�
чить в число сельхозтоваропроизво�
дителей и крестьянские (фермерс�
кие) хозяйства, и подворье. Их кре�
дитование будет проходить через
кредитные кооперативы, схема в
законе разработана. Таким образом
они тоже будут иметь доступ к кре�
дитным государственным ресурсам.
Государство должно помогать всем,
кто эффективно работает в сельс�
ком хозяйстве.
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 � Сразу хочу подчеркнуть: речь
идет о рынках зерна, мясной продук�
ции и сахара. Вмешательство госу�
дарства в зерновой рынок будет на�
правлено на то, чтобы уменьшить ко�
лебания цен на зерно и доходов от
реализации зерна. Регулирование
рынка обеспечивается закупочными

и товарными интервенциями, тамо�
женными пошлинами на ввоз и зап�
ретами на вывоз продукции. Мини�
мальные гарантированные цены, в
частности, на пшеницу третьего
класса устанавливаются в проекте
закона 2800 рублей за тонну, мак�
симальные пороговые – 4200 руб�
лей за тонну.

Регулирование рынка мясной
продукции должно содействовать
увеличению производства мяса ско�
та и птицы и повышению его конку�
рентности. Сейчас в Россию ввозит�
ся 80 процентов говядины, 65 про�
центов свинины, более 50 процен�
тов мяса птицы. Хотя российское жи�
вотноводство вполне может потес�
нить импорт. Вспомним, еще в
1990�е годы наша Воронежская об�
ласть (не самая передовая по этой
отрасли) производила мяса и мясо�
продуктов на душу населения боль�
ше, чем в США. Для защиты отече�
ственного производителя законом
устанавливается ежегодная квота
на ввоз мяса в размере 1100 тыс.
тонн. Причем при нанесении ущерба
производству вследствие субсидиру�
емого импорта, правительство уста�
навливает предварительную ком�
пенсационную пошлину.

Цель государственной програм�
мы регулирования рынка сахара бе�
лого, сахара�сырца и сахаросодер�
жащих продуктов – поддержать рост
отечественного производства са�
харной свеклы и стабилизировать
цены на сахар на внутреннем рын�
ке. Ведь продовольственная безо�
пасность подразумевает не только
независимость от импорта, но и эко�
номическую доступность отече�
ственных продуктов питания для на�
селения страны, причем качествен�
ных продуктов. Законом предусмат�
ривается принятие Продовольствен�
ного кодекса Российской Федера�
ции, которым определяются нацио�
нальные стандарты качества про�
дуктов и сырья для их производства.
Регулирование рынков основного
продовольствия особенно актуально
в связи с предстоящим вступлением
России в ВТО. Лично я придержива�
юсь мнения, что нам не стоит торо�
питься с вхождением в международ�
ные структуры, надо больше внима�
ния уделять внутренним проблемам,
лучше подготовиться к условиям же�
сткой конкуренции на мировом рын�
ке.

 �Александр Митрофанович, �Александр Митрофанович, �Александр Митрофанович, �Александр Митрофанович, �Александр Митрофанович,
проектом закона, который предла�проектом закона, который предла�проектом закона, который предла�проектом закона, который предла�проектом закона, который предла�
гаете вы и ваши коллеги по Ггаете вы и ваши коллеги по Ггаете вы и ваши коллеги по Ггаете вы и ваши коллеги по Ггаете вы и ваши коллеги по Госду�осду�осду�осду�осду�

ме, значительно расширяется госу�ме, значительно расширяется госу�ме, значительно расширяется госу�ме, значительно расширяется госу�ме, значительно расширяется госу�
дарственная поддержка сельскойдарственная поддержка сельскойдарственная поддержка сельскойдарственная поддержка сельскойдарственная поддержка сельской
экономики, а как буэкономики, а как буэкономики, а как буэкономики, а как буэкономики, а как будут решатьсядут решатьсядут решатьсядут решатьсядут решаться
социальные вопросы. Наши рос�социальные вопросы. Наши рос�социальные вопросы. Наши рос�социальные вопросы. Наши рос�социальные вопросы. Наши рос�
сийские села стали называть «вы�сийские села стали называть «вы�сийские села стали называть «вы�сийские села стали называть «вы�сийские села стали называть «вы�
мирающими деревнями» � с «легкоймирающими деревнями» � с «легкоймирающими деревнями» � с «легкоймирающими деревнями» � с «легкоймирающими деревнями» � с «легкой
руки» А.И.Шингарева, автора одно�руки» А.И.Шингарева, автора одно�руки» А.И.Шингарева, автора одно�руки» А.И.Шингарева, автора одно�руки» А.И.Шингарева, автора одно�
именного исследования крестьян�именного исследования крестьян�именного исследования крестьян�именного исследования крестьян�именного исследования крестьян�
ской жизни до революции, в нача�ской жизни до революции, в нача�ской жизни до революции, в нача�ской жизни до революции, в нача�ской жизни до революции, в нача�
ле XX века. Неужели история повто�ле XX века. Неужели история повто�ле XX века. Неужели история повто�ле XX века. Неужели история повто�ле XX века. Неужели история повто�
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 � История вряд ли повторится, но
сейчас селу нашему срочно нужны го�
сударственная помощь, внимание,
конкретная забота. Я сам из села,
часто бываю в селах своего округа и
области, встречаюсь с людьми и
знаю все проблемы сельских жите�
лей. Массовое обнищание сел, к со�
жаленью, стало печальной реально�
стью, что связано, в первую очередь,
с насильственным развалом коллек�
тивных хозяйств, бесхозностью, не�
разберихой в земельных отношени�
ях. Справедливости ради, надо заме�
тить, что в последние годы положе�
ние постепенно, медленно, но вып�
равляется.

В новом законе социальное обу�
стройство села включено в програм�
му государственной поддержки ус�
тойчивого развития сельских терри�
торий. Что такое сельская террито�
рия и ее устойчивость? Это фактичес�
ки сохранение и возрождение наших
сел, сельской экономики, традицион�
ного уклада жизни. В этом деле дол�
жны принять активное участие и ре�
гиональные власти, и муниципаль�
ные, и сами сельские жители. Зако�
ном предусматривается выделение
субсидий на выполнение целевых
комплексных программ социального
развития села, разработанных в реги�
онах. Можно получить грант в 3 млн.
рублей на обустройство села, но по
конкурсу, к которому надо подгото�
виться. Закон стимулирует индивиду�
альное жилищное строительство в
сельской местности путем субсидиро�
вания из федерального бюджета 40
процентов затрат в пределах соци�
альных норм обеспеченности жильем.

Если мы хотим, чтобы на земле
было кому работать, надо делать
жизнь в селе притягательной для
молодежи. Нужны газификация, во�
доснабжение, медицинское обслу�
живание, доступность современного
образования. Как депутат от не�
скольких сельских районов, прини�
маю все меры к тому, чтобы как мож�
но больше социально�культурных
объектов вошли в федеральные це�
левые программы. И все�таки самое

главное, и я в этом абсолютно убеж�
ден, � необходимо в первую очередь
развивать, увеличивать, расширять
производство, чтобы была работа, и
она нормально оплачивалась. Ведь
сегодня оплата труда в сельском хо�
зяйстве по сравнению с другими от�
раслями самая низкая, к примеру, в
сравнении с нефтяниками она мень�
ше в 50 раз. И государству надо уст�
ранять эту социальную несправедли�
вость.

�Некоторые политики называют�Некоторые политики называют�Некоторые политики называют�Некоторые политики называют�Некоторые политики называют
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�Принять закон будет непросто.
Но мы надеемся на понимание кол�
лег в Госдуме, ведем консультации со
всеми фракциями, переговоры
(весьма нелегкие) с Министерством
экономического развития и торгов�
ли и Министерством финансов.

Для нас очень важна поддержка
регионов. Проект сейчас находится
на обсуждении в законодательных
собраниях субъектов Российской
Федерации, поступил он и в Воро�
нежскую областную Думу. Все заме�
чания с мест будут внимательно рас�
сматриваться при доработке зако�
нопроекта в Аграрном комитете Гос�
думы.

Предстоят широкий обмен мнени�
ями, обсуждение законопроекта с
руководителями районов, сельхоз�
предприятий, фермерами, специали�
стами, учеными – считаю это важ�
нейшей задачей в своей работе в
округе.

Новый закон предназначен для
сельского хозяйства, для села, он
необходим всему государству, пото�
му что продовольственная безопас�
ность – это составляющая нацио�
нальной безопасности России.

Беседовала Раиса АНДРЕЕВА.

В Лискинскую администрацию из далёкой Карачаево –
Черкессии пришло не совсем обычное письмо. Его автор –
руководитель поисково�исторического клуба «Курджиново»
Евгений Деренский сообщал о том, что поисковики клуба
готовят к печати каталог бронетанковой техники, установлен�
ной в качестве памятников на территории России,Украины,Бе�
ларуси,Польши. «За последние годы, � пишет автор письма, � в
разных издательствах вышло из печати свыше 10 моногра�
фий, посвящённых танку ИС�2.Но ни в одном из этих изданий
не было фотографии танка�памятника ИС�2 в городе Лиски.
Между тем это редчайший образец. Танков такой модифика�
ции сохраняется в мире всего около 40 единиц (для сравне�
ния: ИС�3 – около 150, Т�34 – свыше 400 единиц). Ваш уни�
кальный танк�памятник неизвестно почему оказался в глубо�
кой информационной тени, как будто его и не существует». В
связи с этим руководитель поисковиков просит прислать для
публикации в готовящемся каталоге фотографии танка�
памятника ИС�2, установленного в Лисках.
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Сорок один
год простоял
в колхозном
сарае этот танк,
чтобы стать
памятником

Заинтересовавшись идеей ка�
рачаево�черкесских поискови�
ков, я решил узнать историю по�
явления этого танка на постамен�
те рядом со зданием Лискинского
военкомата на улице Маршала
Жукова.

Однако ни в историко�краевед�
ческом музее, ни у местных крае�
ведов, ни в самом горрайвоенко�
мате никаких сведений о танке�
памятнике найти не удалось.
Скромная табличка на постамен�
те, полуприкрытая букетом живых
цветов, напоминала: «Воинам
18�го стрелкового корпуса, осво�
бождавшим Лискинскую землю.
1941�1945 гг.». И всё. Неожидан�
но направление поиска подсказал
один из офицеров военкомата,
посоветовав отыскать бывшего
военкома, полковника в отставке
И.Мелашенко. Мол, его инициати�
ва и старания. История, расска�
занная Ильёй Яковлевичем, пора�
зила своей необычностью.

� На втором году моего комис�
сарства, зимой 1987�го, мне по�
звонили из совхоза «Вторая Пя�
тилетка», � вспоминает Мелашен�
ко. � Звонивший, не представив�
шись, с ходу огорошил: «Товарищ
комиссар! Тут у нас железнодо�
рожники двигатель с танка про�
сят. Можно ли его им отдать?».
«Какой двигатель? С какого тан�
ка?»� не понимая, о чём речь, пе�
респрашиваю у звонившего. «Так
у нас тут, в совхозе, танк в сарае
стоит: ИС�2». Опешив от такого
известия, прошу ничего не тро�
гать и ждать...

 Через полчаса полковник Ме�
лашенко с волнением открывал
покосившуюся дверь старого, но
ещё крепкого сарая, приютивше�

гося на задворках совхозного ма�
шинного двора. Мысленно он уже
представлял себе груду проржа�
вевшего железа, подобранного,
вероятно, когда�то на полях вой�
ны, но так и не востребованного
для нужд хозяйства. Каково же
было его удивление, когда в тес�
ноте сарая увидел он целёхонь�
кую громаду боевой машины, под�
пиравшую мощным пушечным
стволом обветшалую кры�
шу. Толстый слой пыли и
разводы ржавчины на бро�
не только усиливали впе�
чатление величавой мощи.
Казалось, танк, облизан�
ный жарким пламенем,
только что выскочил из же�
стокого боя и затаился в ук�
рытии на краю села, гото�
вый вновь отразить любые
атаки. ИС�2 ( «Иосиф Ста�
лин») – самый мощный танк
Второй мировой войны!

 Внимательно осмотрев танк,
военком удивился ещё не раз. В
комплекте боевой машины отсут�
ствовали лишь четыре вещи: ак�
кумулятор, оптика, зенитный пуле�
мет и боекомплект. В остальном
же было похоже, что танку лишь
вчера заглушили двигатель: даже
уровень масла в картере соответ�
ствовал норме. Ключ на стартер
и – вперёд! Но больше всего удив�
ляло неведомое: как стоявший на
вооружении танк (официально
снят с вооружения лишь в 1992
году) оказался в полузабытом
колхозном сарае? Из скупых вос�
поминаний старожилов и руко�
водства совхоза удалось узнать
не менее удивительную историю.

 ...В 46�м, послевоенном году,
тогдашний директор передового

совхоза отдыхал по путёвке в од�
ной из южных здравниц страны.
Соседом в санаторном номере
оказался боевой генерал, ко�
мандовавший одним из арсена�
лов Бронетанкового Управле�
ния. За бокалом доброго грузин�
ского вина хозяйственный ди�
ректор посетовал на послевоен�
ную разруху, на острую нехватку
тягловой силы, ударную основу

которой составлял десяток ста�
рых быков да два отживших свой
век «Универсала». В заключение,
подымая бокал за единство ар�
мии и народа, директор то ли в
шутку, то ли всерьёз попросил:
дескать, подсобили б, товарищ ге�
нерал, тягловой силой – мы бы не
только область, а всю страну тру�
довыми подвигами прославили.

... Закончился курортный
срок, и оба командира – воен�
ный и колхозный –разъехались
каждый по своим службам. Так
бы со временем и забыли о ми�
молетном знакомстве, если бы...
Если бы через пару месяцев на
стол совхозного руководителя не
легло уведомление, согласно ко�
торому совхозу предписывалось
в такие�то сроки раскредитовать

и получить пришедший в его ад�
рес груз, поименованный «танк
ИС�2». Железнодорожная плат�
форма с «грузом» стояла в тупике
станции Бодеево. Схватив бума�
гу с гербами и печатями, ошалев�
ший совхозный глава уже через
десять минут недоверчиво гладил
лоснящуюся броню танка в акку�
ратных заплатках и вмятинах на
боках орудийной башни. Оказы�

вается, его армейский сосед
по санаторному номеру умел
ценить не только доброе вино,
но и умел держать слово.

 А дальше неизвестно: то ли
в совхозе не нашлось знаю�
щих специалистов, то ли ди�
ректор, сам недавний фронто�
вик, пожалел боевого коня и
не стал унижать его хомутом
нелёгкой колхозной жизни.
Да только простоял танк сорок
один год целёхоньким, забот�
ливо спрятанный от непогоды

и лишних глаз в колхозном сарае�
ангаре. Видно, ему, выжившему
в жестоких боях великой войны,
судьбой предназначено было
стать её памятником – символом
нашей Победы.

 ...Возвращаясь в Лиски из со�
вхоза, мудрый военком уже опре�
делил дальнейшую судьбу ИС�2.
Приближалась годовщина осво�
бождения района от немецко�фа�
шистских захватчиков; основной
ударной силой на придонских
плацдармах был 18�й стрелко�
вый корпус, в составе которого
таранили немецкую оборону и
приданные ему ИС�2. Увекове�
чить их подвиг на Дону – вот пос�
леднее боевое задание, которое
должен выполнить этот танк.

 � На следующий день, � продол�

жает рассказ Илья Яковлевич, �
подобрали по картотеке всех со�
стоявших в запасе механиков�во�
дителей, служивших в армии
именно на этих машинах, и вмес�
те со старшим офицером достави�
ли в совхоз. Специальные танко�
вые аккумуляторы нигде достать
не удалось. Попытались завести
танк с буксира, но два мощных
К�700 становились на дыбы, а не
смогли даже с места сорвать со�
рокашеститонную громаду. Тогда
кто�то из механиков�запасников
вспомнил, что двигатель такой мо�
дификации можно запускать сжа�
тым воздухом. Привезли несколь�
ко баллонов, подсоединили к сис�
теме. Пуск – и двигатель, пыхнув
соляровым дымом, загудел мощ�
но и ровно.

Встречать оживший танк я вы�
ехал за бодеевскую околицу. Что
это было за зрелище! По снежно�
му полю уверенно, как в бой, шла
грозная боевая машина, взвихри�
вая за собою снежную пыль. На
стылой броне гроздьями висел
смешанный десант чумазых и сча�
стливых механиков и деревенских
пацанов. Их протяжное ликующее
«ура!» заглушало шум танкового
двигателя. Метрах в двухстах от
военкомата танк замер – в баках
кончилась солярка. Пока её иска�
ли, окрестная детвора так объело�
зила броню, что до блеска вытер�
ла с неё всю ржавчину: крась – и
на пьедестал.

Так, живым, выполняя своё
последнее задание, и въехал
ИС�2 на постамент, чтобы стать
вечной памятью павшим.

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

Лискинский район.

Как ИС�2 пришел
на постамент
Как ИС�2 пришел
на постамент

ВЕСТИ  ИЗ  ПРОВИНЦИИ

Павловские мосты
Берега Дона, Хопра надежно связывают в
нашей области понтонные мосты. А «рож�
даются» они на Павловском судостроитель�
но�судоремонтном заводе. В прошлом году
речная переправа была проложена в Богу�
чарском районе. Нынче «варят» понтоны
для моста на плаву, который осенью уста�
новят у села Малышево Хохольского райо�
на. А попутно выручили жителей Новой Ус�
мани, где рухнул стационарный железобе�
тонный.

«Виктория» в Москве
Не только воронежцы, но и москвичи уже
«вкусили» «Викторию» � плавленые сыры ак�
ционерного общества «Богучармолоко».
Отменны они натуральными приправами�
наполнителями. Красива и удобна новая
полимерная упаковка, в ней сыры дольше
хранятся.

В Криничном
без телепомех

Улицы села Криничного Россошанского
района разбежались вдоль да по яру. Как

высоко ни поднимай антенну – на экране
рябит «метелица». И вот от помех пришло
избавление: установили местный ретран�
слятор, который принимает передачи со
спутника, сразу – три канала: ОРТ, РТР и
«Культура».

Век не одна в поле
Так сложилось, что одинокой встретила ста�
рость  Наталья Ивановна Бажова, житель�
ница села Березово Подгоренского райо�
на. Забрала ее в свою семью дальняя род�
ственница Раиса Михайловна Скрипнико�
ва. Вместе живут вот уже двенадцать лет. А
недавно с родичами и односельчанами от�
метили старушке памятные именины. Со
столетием поздравили Наталью Ивановну!

Покатался за…
двадцать тысяч

На чужой машине без спросу «покатался»
житель Кантемировки. Доехать удалось
лишь до суда. Содеянное попало в разряд
уголовных дел. Угонщика наказали штра�
фом в 20 тысяч рублей,  которые придется
уплатить в федеральную казну.

Петр ЧАЛЫЙ, соб. корр. «Коммуны».
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    и его солистка Жанна Окунева.    и его солистка Жанна Окунева.    и его солистка Жанна Окунева.    и его солистка Жанна Окунева.    и его солистка Жанна Окунева.
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- Хочу привести цитату из письма
предпринимателей в адрес главы ад-
министрации области В.Г.Кулакова: «К
вам обращаются предприниматели,
торгующие на рынках «Придача» и «Юго-
Западный». Мы не знаем четкой опре-
деленной позиции городских властей
по поводу дальнейшей судьбы рынков.
Отдадут ли их инвестору? На каких ус-
ловиях? Пусть городские и областные
власти проявят политическую волю и
подтвердят реализацию проекта, объя-
вят инвестора и гарантированные ус-
ловия его работы с нами. Пусть нас
оградят от произвола администрации
рынков, имеющей возможность дав-
ления, угрозами потери наших торго-
вых мест, так как в этом вопросе мы
полностью бесправны»...

По результатам анализа, проведен-
ного Департаментом по развитию по-
требительского рынка и предприни-
мательства администрации г. Воро-
нежа, рынки «Придача» и «Юго-Запад-
ный» мало приспособлены к условиям
торговли и покупки товаров в совре-
менных условиях.

Инвестиционно-строительной ком-
панией «Эстарк» в течение 2 лет раз-
рабатывался инвестиционный проект
по комплексной реконструкции муни-
ципальных рынков. Согласованы тех-
нико-экономические обоснования и

Против передачи рынков в областную собственность проголосовала
только Галина КУДРЯВЦЕВА, депутат городской Думы. Чем же  мотиви-
ровал свое решение депутат? Вот что сказала Галина Александровна:

Проект дает
явные плюсы
Аркадий МОЖАИТОВ, начальник Главного управления по развитию
предпринимательства и потребительского рынка администрации
Воронежской области:

юридические схемы реализации про-
екта (инвестиционный договор и до-
говор аренды), проектные предложе-
ния. Создана компания «Астарта», от
имени которой инвестиционный про-
ект был внесен на рассмотрение Экс-
пертного совета администрации Во-
ронежской области. Экспертным со-
ветом в апреле текущего года проект
одобрен и внесен в Программу соци-
ально-экономического развития Во-
ронежской области.

Инвестиционным проектом предус-
мотрено строительство торгово-ярма-
рочных центров в г.Воронеже на зе-
мельных участках, которые в настоя-
щее время находятся в хозяйствен-
ном ведении муниципальных унитар-
ных предприятий «Рынок «Придача» и
«Юго-Западный рынок». Текущие пла-
тежи в бюджеты всех уровней с МУП
«Придача» и «Юго-западный» в 2003
году составили 25 млн. руб., из них в
бюджет области и города Воронежа –
порядка 10 млн. руб., что не соответ-
ствует требуемому уровню платежей.
Реализация инвестиционного проек-
та позволит увеличить поступления в
бюджеты всех уровней за счет увели-
чения налоговых платежей (налог на
имущество, налог на прибыль). Допол-
нительно в бюджет города Воронежа
будет ежегодно поступать порядка 20-

26 млн. руб. за счет долевого участия
администрации города Воронежа в
проекте. Проектом также предусмот-
рена выплата в бюджет города арен-
дной платы за МУП «Придача» и «Юго-
Западный» на период строительства в
размере 20 млн. руб. Это позволит не
только сохранить текущие поступле-
ния от деятельности рынков, но и уве-
личить их.

Кроме того, текущая ситуация на
муниципальных рынках не дает ника-
ких гарантий для торгующих предпри-
нимателей, что создает социальную
напряженность вследствие нехватки
торговых мест или их частой смены.
Для обеспечения прав торгующих на
рынке предпринимателей с каждым
из них будет заключен договор долго-
срочной аренды, с закреплением за
ним определенного торгового места.
По условиям предлагаемых догово-
ров, цена за торговое место останет-
ся в пределах цен, существующих в
настоящее время.

Строительство современных торго-
во-ярмарочных комплексов в городе
Воронеже позволит улучшить архитек-
турный вид города в местах располо-
жения муниципальных рынков; повы-
сить качество торгово-закупочной
деятельности в городе и достичь уров-
ня, соответствующего современным
рыночным условиям; повысить каче-
ство обслуживания и предоставления
услуг населению города за счет орга-
низации дополнительного сервиса в
торгово-ярмарочных центрах; проект
предусматривает создание дополни-
тельно до 5 тыс. торговых мест, что
позволит ликвидировать их дефицит
и связанные с этим злоупотребления,
дополнительно привлечь к предпри-
нимательской деятельности горожан.
Есть и другие явные плюсы реализа-
ции этого важного инвестиционного
проекта.

- Речь идет не только о том, что нару-
шаются права предпринимателей, ко-
торых вновь вышвыривают на улицу.
И не только о том, что какая-то заез-
жая фирма с нулевым балансом  ре-
шила взять под себя наши рынки не
без помощи областной администра-
ции. И даже не столько о том, что инве-
стиционный проект должны были выс-
тавить на публичные торги. Сегодня
надо говорить о прямом нарушении
федерального законодательства. И
как только будут созданы взамен
МУПов государственные унитарные
предприятия, я немедленно выйду с
протестом в прокуратуру.

Есть Закон «Об общих принципах
организации местного самоуправле-
ния в Российской Федерации». Он чет-
ко разграничил полномочия и четко
прописал, что же относится к вопро-
сам местного значения. К таковым
отнесена и организация торговли и
бытового обслуживания  на террито-
рии городского округа. Это все  - в
ведении местного самоуправления.
Так же, как организация  пассажир-
ских перевозок. И то, что сегодня на-
зывается «Народным автобусом» – это
нецелевое использование бюджетных
средств, за которое привлекают к уго-
ловной ответственности. Куда смотрят
Счетная палата, КРУ и все остальные?
Как будет отчитываться губернатор?
По закону он был обязан передать все
муниципалитету вместе с финансовым
сопровождением. Если же говорить о

рынках, то здесь тоже планируется
прямое нарушение закона. Ведь нам
предписано выживать за счет мест-
ных налогов и сборов. Торговля – один
из источников пополнения муници-
пального бюджета. А  получается, что
вырывают кусок из голодного рта.
Областная власть пытается забрать
себе важный источник пополнения
местного бюджета. Это и есть присво-
ение чужих полномочий.

Надо  разобраться и в том, что же
передается области. Если речь идет о
муниципальном предприятии, его
нельзя передать в федеральную или
областную собственность. МУП надо
сначала ликвидировать, а этого никто
не делает. Нет никакой ясности и в
вопросе, какое имущество передает-
ся. Та железобетонная коробка, кото-
рая и есть муниципальный рынок? Тор-
говые ряды и павильоны, построен-
ные на деньги предпринимателей и
являющиеся их собственностью? Зем-
ля? Получается, что в черте города
будут анклавы областной территории?
Это же нонсенс. До какой же степени
надо пренебрегать законом, чтобы
делать такое!

И еще об одной «нестыковочке».
Нам пытаются внушить, что передача
рынков будет способствовать списа-
нию долгов Воронежа перед обла-
стью. Так вот: на первое января 2004
года все долги муниципальных обра-
зований перед вышестоящими бюд-
жетами списаны. Их просто нет.

ОБЩЕСТВО И ЭКОНОМИКАОБЩЕСТВО И ЭКОНОМИКАОБЩЕСТВО И ЭКОНОМИКАОБЩЕСТВО И ЭКОНОМИКАОБЩЕСТВО И ЭКОНОМИКА

Поднимем экономику -
победим бедность
«В своем послании Федеральному собранию президент
заявил, что уменьшение бедности и рост благосостояния
людей должны стать приоритетными задачами власти на
ближайшие годы. Но я не понимаю, как это получится.
Раньше мы строили социализм, и бедных у нас не должно
было быть, что называется, по определению. Но теперь у
нас капитализм, а капитализм, как нас учили, - это обще-
ство богатых и бедных. Как же правительство будет бороть-
ся с бедностью? Анна Анатольевна, пенсионерка».
Ответить на вопрос нашей читательницы мы попросили
старшего научного сотрудника Института изучения про-
блем народного хозяйства, кандидата экономических наук
Александра БЕЛОУСОВА:

- Наверное, история циви-
лизации не знает такого обще-
ства, где вообще не было бы
бедности. Тем не менее опыт
современных развитых госу-
дарств показывает, что про-
цент бедных по отношению к
населению страны все же мо-
жет быть не велик. Проблема
сегодняшней России именно в
том, что бедных у нас очень
много: только по официальным
оценкам это 25-30% населе-
ния, а по неофициальным этот
показатель доходит до 50-70%.
Подобная ситуация близка к
социальной катастрофе, а по-
тому естественно, что преодо-
ление бедности становится од-
ной из первоочередных задач
правительства.

Возникает вопрос: как пре-
одолеть бедность? Экономи-
ческой и политической опорой
западного общества является
средний класс, отличием кото-
рого является постоянная ра-
бота, обеспечивающая людей
стабильными доходами, неза-
висимо от того, имеют ли они
собственный бизнес или явля-
ются наемными сотрудниками,
менеджерами, рабочими. Со-
ответственно и первоочеред-
ная задача, которая стоит пе-
ред отечественной экономи-
кой, - это создание большого
числа новых хорошо оплачива-
емых рабочих мест.

Что должно делать прави-
тельство? Создать около 50
миллионов бюджетных рабо-
чих мест оно просто не в состо-
янии. Страна не прокормит та-
кого количества новых чинов-
ников, ей не нужно столько учи-
телей, врачей, работников
коммунального хозяйства, во-
енных, налоговиков и милици-
онеров. Да и последние рефор-
мы показывают, что, пожалуй,
за исключением чиновников и
милиции, всех остальных бюд-

жетников правительство наме-
рено сокращать.

Впрочем, президент в сво-
ем послании и сам подчеркнул,
что «усилия государства и биз-
неса должны быть направле-
ны на дальнейшее увеличение
занятости».

Таким образом, чтобы ре-
шить проблему бедности пра-
вительство, прежде всего, дол-
жно создать условия для капи-
тализации российских про-
мышленных и добывающих
компаний и концентрации ка-
питалов в российской промыш-
ленности. При прочих равных
условиях только крупный ка-
питал имеет более высокую
норму прибыли и норму накоп-
ления, что позволяет ему не
только увеличивать налоговую
базу, но и вкладывать средства
в собственное развитие.

Концентрация капитала по-
зволяет предприятиям боль-
шую часть прибыли направлять
на собственное развитие и рас-
ширение. Эти процессы уже
происходят. Мы сейчас можем
наблюдать, как российские
холдинги, основу которых со-
ставляют предприятия добыва-
ющей промышленности, на-
правляют свою прибыль в ма-
шиностроение. Деньги от до-
бычи ресурсов перераспреде-
ляются как на существующие
предприятия, так и на созда-
ние новых.

Наиболее же ярким приме-
ром этих процессов являются
предприятия цветной металлур-
гии, где концентрация капита-
лов была всегда и является ос-
новой существования отрасли.
На примере российских холдин-
гов в алюминиевой промыш-
ленности, в добыче никеля и
платины и других отраслях цвет-
ной металлургии мы видим, что
капитализация прибыли позво-
ляет этим компаниям вклады-

ваться в развитие предприятий
машиностроения, в научно-ис-
следовательские разработки.
Эти предприятия успешны не
только на внутреннем, но и на
мировом рынке, где составля-
ют серьезную конкуренцию за-
падным компаниям.

Российские холдинги сегод-
ня за счет концентрации капи-
талов, с одной стороны, выпол-
нили задачу по поддержанию
пришедших в упадок в начале
90-х предприятий добывающих
отраслей. С другой, они сегод-
ня помогают провести реструк-
туризацию и восстановление
предприятий машиностроения.
Это в свою очередь позволяет
как сохранить существующие
рабочие места, так и создать
новые.

Капитализация всех россий-
ских акционерных предприя-
тий выражает оценку обще-
ством ценности, стоимости этих
предприятий. Национальные
интересы России заключают-
ся в неуклонном повышении
капитализации российского
рынка. Уменьшение же рыноч-
ной капитализации означает
уменьшение ценности всех ак-
ционерных обществ, то есть
рыночной экономики.

Другими словами, концент-
рация капиталов в крупных
холдингах создает условия для
подъема экономики и роста
благосостояния населения
страны. Крупный капитал со-
здает новые рабочие места,
несет повышенные обязатель-
ства в социальной сфере и со-
здает условия для развития
новых предприятий в обслужи-
вающих отраслях, являясь сво-
его рода локомотивом разви-
тия мелкого и среднего бизне-
са, способствуя созданию в
этих сферах миллионов рабо-
чих мест. Так и возникает сред-
ний класс - основа демокра-
тии и гражданского общества.

Возвращаясь к вопросу о
бедности, можно сказать, что-
бы ее победить в стране, пра-
вительство должно создать ус-
ловия, благоприятные для кон-
центрации капиталов в отече-
ственной промышленности, в
крупных российских холдин-
гах. А они уже в свою очередь
создадут новые рабочие мес-
та и повысят цену отечествен-
ной экономики на мировом
рынке.

УЧАСТНИКИ ОБЩЕЙ
ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ

земель с/х назначения, ранее находившихся в пользовании СХА «Мир»
(с. Новотроицкое Петропавловского района Воронежской области),

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ

в счет принадлежащих им долей  для передачи выделенных участков
в аренду с/х товаропроизводителям: В т.ч.:

Рыночная стоимость выделяемых земельных участков не превышает рыночную
стоимость оставшихся после выделения земельных участков в расчете на единицу
их площади. Возражения и  предложения других участников долевой собственности
принимаются в течение одного месяца по адресу:

Воронежская область, Петропавловский район, с. Новотроицкое, ул. Дениса
Лаптиева, 126

Представителю Шапошниковой Елене Максимовне
Т. 8 (07365) 4-42-06
Собрание сособственников земельных долей об определении порядка владения

и пользования земельными участками состоится 20.08.2004 г. в 14-00 в здании Дома
культуры с. Новотроицкое (с. Новотроицкое Петропавловского района Воронежской
области).

для передачи ООО «Новотроицкое» нижеследующих земельных участков:
№ п/н № Бригады № Поля № Рабочего участка Размер (га)

1 1 З.У. 2 11
2 1 З.У. 1 22
3 1 1 2 30
4 1 2 1, 2 122,6
5 1 7 1 42
6 1 5 1 20
7 1 7 2 77
8 1 6 1, 2 115
9 1 10 - 47

10 1 11 1 58
11 1 11 2 59
12 1 12 - 59
13 1 13 - 55
14 1 14 - 62
15 1 15 - 88
16 1 16 - 61
17 1 17 - 64
18 1 18 1, 2 99
19 1 19 1, 2 103
20 1 20 1, 2 149
21 1 21 - 59
22 1 22 - 44
23 2 23 - 5,7
24 2 2 1 30
25 2 24 1, 2, 3 167

Общее кол-во га 1649,3
для передачи КХ «Роксолана» нижеследующих земельных участков:

№ п/н № Бригады № Поля № Рабочего участка Размер (га)
1 2 37 - 35
2 2 5 3,4 91
3 2 38 1,2 91
4 2 6 1,2 95
5 2 З.У. 1,2 30
6 2 4 1,2 92
7 2 2 2,3 66,3

Общее кол-во га 500,3
для передачи КФХ «Жемчужина» нижеследующих земельных участков:

№ п/н № Бригады № Поля № Рабочего участка Размер (га)
1 3 36 1 69,2
2 3 З.У. - 62

Общее кол-во га 131,2
для передачи КХ «Урожай» нижеследующих земельных участков:

№ п/н № Бригады № Поля № Рабочего участка Размер (га)
1 3 82 1,2 88
2 3 72 1,2 89
3 3 29 1,2 91
4 1 30 1,2,3 177
5 1 31 2 30
6 1 4 1,2 119
7 1 3 2,3 78,7
8 1 32 - 15
9 1 33 - 3

10 1 34 - 28
11 1 35 - 4

Общее кол-во га 722,7
для передачи КФХ «Ява» нижеследующих земельных участков:

№ п/н № Бригады № Поля № Рабочего участка Размер (га)
1 2 7 1 74,1

для передачи КФХ «Агат» нижеследующих земельных участков:
№ п/н № Бригады № Поля № Рабочего участка Размер (га)

1 3 2/2 - 20
2 3 6/2 - 21

Общее кол-во га 41
для передачи КФХ «Спутник» нижеследующих земельных участков:

№ п/н № Бригады № Поля № Рабочего участка Размер (га)
1 3 2 - 34,3
2 3 З.У. - 10,7

Общее кол-во га 45
для передачи КФХ «Мак» нижеследующих земельных участков:

№ п/н № Бригады № Поля № Рабочего участка Размер (га)
1 1 25 - 31,8

для передачи КФХ «Валерия» нижеследующих земельных участков:
№ п/н № Бригады № Поля № Рабочего участка Размер (га)

1 1 26 1,2 92
2 2 27 2 38,3
3 3 2 - 57,9

Общее кол-во га 188,2
для передачи КФХ «Полевое» нижеследующих земельных участков:

№ п/н № Бригады № Поля № Рабочего участка Размер (га)
1 3 62 - 25,5
2 3 2 - 31,8
3 3 З.У. - 11,4

Общее кол-во га 68,7
для передачи КФХ «Ключик» нижеследующих земельных участков:

№ п/н № Бригады № Поля № Рабочего участка Размер (га)
1 3 22 - 54
2 3 62 - 43

Общее кол-во га 97
для передачи КФХ «Ручеек» нижеследующих земельных участков:

№ п/н № Бригады № Поля № Рабочего участка Размер (га)
1 2 24 4 10,2
2 2 5 2 11,4

Общее кол-во га 21,6
для передачи КХ «Ромашка» нижеследующих земельных участков:

№ п/н № Бригады № Поля № Рабочего участка Размер (га)
1 2 1 1 45,1
2 2 1 2 73
3 2 5 1 46,6
4 2 4 3 60
5 2 7 - 48
6 2 28 - 55

Общее кол-во га 327,7
для  передачи КХ «Дарина» нижеследующих земельных участков:

№ п/н № Бригады № Поля № Рабочего участка Размер (га)
1 3 З.У. 4 51,3

для передачи КХ «Калинин и сын» нижеследующих земельных участков:
№ п/н № Бригады № Поля № Рабочего участка Размер (га)

1 1 15 11,4
2 1 17 1,2 51,3

Общее кол-во га 62,7

Хотят отнять
бюджетный
источник?
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Предназначение
СУДЬБА И КНИГА

«От аула до университетской кафедры: воспоминания» -
так назвала свою книгу, изданную в Воронеже в прошлом
году Полина Бороздина. Сразу отмечу: начав читать ее
воспоминания, оторваться невозможно. Настолько
просто, увлекательно, захватывающе описываются
события, имевшие место в жизни автора. Причем - собы-
тия реальные, не выдуманные и не приукрашенные!

Ведущий специалист по ис-
тории национальных литера-
тур, в прошлом - декан филоло-
гического факультета Воро-
нежского университета, Поли-
на Андреевна, оказывается,
начинала свою трудовую дея-
тельность учителем в туркмен-
ском ауле. Попала туда по рас-
пределению в 1940 году после
окончания педучилища в Ря-
занской области.

«Что я знала о Туркмении? -
отметит она в воспоминаниях,
- Некоторые сведения из учеб-
ника географии да впечатле-
ние от двух фильмов. Оба они
были о пограничниках. Почему
же я выбрала Туркмению? Ведь
были путевки в Сибирь… Но
нам сказали: в туркменских
аулах, где мы нужны и где нас
ждут, будет труднее, и я реши-
лась… Слова «Вас зовет Роди-
на!» - для моего поколения не
были только лозунгом. Конеч-
но, сыграла роль романтика
дальних странствий, свой-
ственная юности, но главное
было не в этом. Героем моего
поколения был Павка Корча-
гин. Многие из нас почти наи-
зусть знали роман Н. Остро-
вского «Как закалялась сталь»
и мало кто не плакал над его
страницами». Полина Андреев-
на цитирует слова героя рома-
на, ставшие ее девизом: «Са-
мое дорогое у человека - это
жизнь. Она дается ему один
раз, и прожить ее надо так, что-
бы не было мучительно больно
за бесцельно прожитые годы».

В Ашхабаде на вопрос, где
бы она хотела работать, Поли-
на Андреевна искренне ответи-
ла: «Где труднее». Получила на-
правление в глухой аул. Не зная

туркменского языка, должна
была учить детей русскому. По-
степенно втянулась в работу,
научилась преодолевать языко-
вые и бытовые трудности.

Вспоминает комический
эпизод: «Гость стал расспраши-
вать меня об успехах в школе.
И тут я расхвасталась и стала
рассказывать о том, что мои
ученики уже многого достигли
в изучении русского языка. И
вот, пока я об этом повество-
вала, за окном прозвучало так
чисто произнесенное ругатель-
ство, что мы все на миг замол-
чали, а наш гость, улыбаясь,
сказал: «Да, успехи налицо». Я
даже заплакала от обиды, меня
начали утешать, а потом все
дружно рассмеялись». Уже поз-
же, после отъезда «гостя», По-
лина Андреевна узнала, что это
был председатель Совнаркома
Акмаев.

Работа в ауле требовала от
молодой учительницы не толь-
ко знания местных обычаев и
умения заинтересовать детей
своим предметом, но и недю-
жинной силы воли и выдерж-
ки. Вот только один пример-
подтверждение этому: «Во вре-
мя обеденного перерыва я си-
дела с девочками на нарах и
пересказывала им «Страшную
месть» Н. В. Гоголя. У наших ног
на циновках, расстеленных на
земле, лежали мальчики. Один
из них, постарше, читал книгу,
облокотившись на руку. И вдруг
я вижу, как из зарослей выпол-
зает змея, по названию стрел-
ка, очень красивое и опасное
существо. Говорят, она стрелой
летит с высокого дерева, что-
бы поразить жертву. Я тогда
верила, что укус стрелки смер-

телен (потом я узнала, что это
не так). Можно представить
мой ужас, когда сверху стала
наблюдать, как змея осторож-
но проползает под рукой ув-
лекшегося чтением мальчика.
Понимала, только тишина и
спокойствие спасут положе-
ние, и потому старалась не вы-
дать себя, продолжая ровным
голосом рассказывать про
страшного колдуна и несчаст-
ную его дочь. Потом, когда
змейка бесшумно и нетороп-
ливо уползла в кусты, я с облег-
чением вздохнула и позволи-
ла себе сделать паузу. Так мои
дети ни о чем не догадались, и
все обошлось благополучно».

Началась Великая Отече-
ственная война. Полина Анд-
реевна рвалась на фронт, но
попала на курсы военруков в
Ашхабаде, потом опять верну-
лась в школу. Стала одним из
лучших военруков в области.
Ее работу не раз проверяли и
оценивали положительно.

Полина Андреевна пишет не
только о своей работе в аулах,
но и об учебе в Ашхабадском
университете, о своем непрос-
том пути к исследовательской
деятельности, о переезде в
Воронеж, о встрече с выдаю-
щимися людьми. Во многом ее
жизненное призвание опреде-
лила судьбоносная встреча с
известным историком профес-
сором Ильей Николаевичем
Бороздиным и последующий
брак с ним.

Отличительная черта Поли-
ны Андреевны - незаурядное
чувство юмора. Оно своими лу-
чами пронизывает всю ее кни-
гу, внося нечто особенное в
стиль изложения материала.
Книга согревает душу читате-
ля. Понимаешь: нельзя не зау-
важать эту талантливую, воле-
вую женщину, стойко перено-
сившую жизненные тяготы и
сумевшую добиться признания
не только у своих учеников, но
и в научном мире.

Татьяна ЧАЛАЯ.

Стареют городские автобусы
Состояние и перспективы развития наземно-

го пассажирского городского транспорта деталь-
но обсуждались в Твери на заседании координа-
ционного совета Ассоциации «Центрально- Чер-
ноземная» совместно с Минтрансом РФ. Про-
блемы  в этой сфере оказались  везде примерно
такими же , как  и в Воронеже.  Как подчеркнул
участник заседания председатель исполкома ас-
социации, депутат Воронежской областной Думы
Григорий Федоров, особенную тревогу вызыва-
ет старение подвижного состава. Сегодня два из
трех автобусов, троллейбусов, трамваев, рабо-
тающих на линии, изношены и потенциально
опасны для участников дорожного движения.

Низкая зарплата обусловливает высокую теку-
честь кадров, которая по отдельным предприя-
тиям достигает 50 процентов. На ближайшие годы
основными направлениями реформирования
пассажирского транспорта  в центральной Рос-
сии должны стать   пополнение парка современ-
ными транспортными средствами, обеспечение
исправного состояния имеющегося комплекса,
выполнение стандартов безопасности перево-
зок людей, привлечение предпринимателей на
цивилизованных началах к обслуживанию регу-
лярных автобусных маршрутов, в том числе при-
городных.

Раиса АНДРЕЕВА.
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ООО «Торговый Дом Агроснаб»

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

19 июля исполняется  55 лет

Лебедеву Владимиру Ивановичу –
директору ООО «Нива» Павловского района.
Благодарим за долголетний, колоссальный труд в
нашем хозяйстве, за все годы, прожитые среди
нас.  Вы сумели сплотить вокруг себя коллектив
и сохранили добрые традиции хозяйства.
Чтоб лет через десять опять
Смогли мы, как прежде, сказать:
На вид Вам всего 25,
А может, чуть-чуть с половиной.

Коллектив тружеников ООО «Нива».Коллектив тружеников ООО «Нива».Коллектив тружеников ООО «Нива».Коллектив тружеников ООО «Нива».Коллектив тружеников ООО «Нива».

Болдырев Сергей Иванович,
действующий на основании доверенностей собственников 51 земельной доли (44 человека)

извещает о намерении
выделить земельный участок

в счет долей в праве общей собственности на земельный участок из земель
сельскохозяйственного назначения, расположенного в границах ЗАО «Дон» Хохольского р-на

Воронежской обл. общей площадью 247 га, расположенный в обособленном участке
с кадастровым № 36.31.40.00.001.0004, входящий в состав единого землепользования

с кадастровым №36.3100.00.000.0020; поле №5, поле№6, ПЗ №1,
часть поля №8 для передачи в аренду Болдыреву С.И.

Рыночная стоимость выделяемого участка (массивов) не превышает рыночной стоимости,
остающейся после выдела земельного участка в расчете на единицу его площади.

Представитель собственников земельных долей Болдырев Сергей Иванович, проживающий
по адресу: 396838, Воронежская обл., Хохольский р-н, с.Устье, ул.Ленина, 2,

 тел. 271-14-2-90. Информацию о собственниках земельных долей, желающих выделить
земельный участок (массивы), а также дополнительные данные о предполагаемом

местоположении выделяемого участка, можно получить
у представителя собственников земельных долей.

Возражения от участников долевой собственности по местоположению земельного участка
и размеру  компенсации остальным участникам долевой собственности направляются

представителю собственников земельных долей или в управление сельского хозяйства
Хохольского р-на в течение месяца со дня публикации извещения.

Собственники 65 земельных долей
общедолевой собственности колхоза «Дружба»
Воробьевского района Воронежской области

извещают о своем намерении
выделить в натуре земельный

участок (массив)
в счет 65 земельных долей в праве общей собственности на

земельный уч. из земель с-х назначения общей площадью
445,9 га из них 319 га пашни, расположенных

в бр. №2 УПЗ – 47 га, бр. № 3 поле №8 121 га, поле №9 151 га,
для передачи в аренду крестьянскому хозяйству «Колос»

Воробьевского района Воронежской области.
Компенсация не предусмотрена, т.к. рыночная стоимость

выделяемого земельного участка равна рыночной стоимости
оставшегося после выдела земельного участка (в расчете

на единицу площади).
Возражения направлять в письменной форме в Воробьевский
филиал ГУЮ ВОЦГРПН - с. Воробьевка, ул.Ленина, 8, и в Комитет

по земельным ресурсам и землеустройству – с. Воробьевка,
ул.Гоголя, д. 14, в течение месяца со дня публикации.

Представитель собственников земельных долей
Дятлов Александр Михайлович.

Адрес: Воробьевский район, с.Рудня, ул.Кирова, д. 5.

в счет 15 земельных долей из земель сельхозназначения
общей площадью 84 га, из них 61,5 – пашни, располо-

женных в поле №5, полевой севооборот №1, бригада №1
из общей долевой собственности СХА «Подгорное»

Новохоперского района заявляем о своем несогласии с
месторасположением земельных участков, указанных в
газете «Коммуна» №100 от 2 июля 2004г., по причине
того, что опубликованное намерение противоречит
решению более раннего собрания, определившего

первоочередное выделение со 2-й бригады.
Представитель собственников 595 земельных паев

Перов В.И.

Возражение на намерение
Перова В.М. от имени

15 собственников выделить
в натуре земельные участки

Бойченко Василия ВасильевичаБойченко Василия ВасильевичаБойченко Василия ВасильевичаБойченко Василия ВасильевичаБойченко Василия Васильевича
поздравляем с днем рождения. Желаем здоровья,
успехов, благополучия и благосостояния.

Друзья.

Лену Звереву
поздравляем с днем рождения. Желаем
здоровья, счастья, благополучия.
                                                                                        Коллеги.

МЫ, 10 ГРАЖДАН,
СОБСТВЕННИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ

общей долевой собственности 37 граждан на земельные доли, расположен-
ные по адресу: Воронежская обл., Верхнехавский р-н, СХА им.Калинина,

ИЗВЕЩАЕМ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ(МАССИВЫ)

в счет земельных долей из земель сельскохозяйственного назначения
общей площадью 63,2 га с оценкой 5550 баллогектаров,
из них пашни – 57,8 га с оценкой 5467 баллогектаров,

пастбищ – 5,4 га с оценкой 83 баллогектара.
Местоположение земельных участков: Воронежская обл., Верхнехав-

ский р-н, кадастровый номер квартала 36:07:67 00 002; 36:07:67 00 004,
кормовой севооборот № 4; 5 согласно материалам корректировки системы
земледелия ТОО «Нижнебайгорское» Верхнехавского р-на от 2000 года, для
регистрации права и последующей передачи в аренду ЗАО «Коттонинвест».

Рыночная стоимость выделяемых земельных участков (массивов)
не превышает рыночную стоимость, остающуюся после выдела земельного

участка, в расчете на единицу его площади.
По всем вопросам обращаться к доверенному лицу Абдулмежидову М.Б.

по адресу: Воронежская обл., Верхнехавский р-н,
 с.Нижняя Байгора, ул.Мира, 5. Телефон 71-1-30.

Мы, 36 граждан,
собственников земельных долей

общей долевой собственности 680 граждан на земельные доли,
расположенные по адресу: Воронежская обл., Верхнехавский р-н,

СХА (колхоз) «Сухогаевский»,

извещаем о своем намерении
выделить земельные участки (массивы)

в счет земельных долей из земель сельскохозяйственного назначения общей
площадью 197,71 га с оценкой 17482,5 баллогектара, из них пашни – 185,11 га
с оценкой 17246,5 баллогектара, пастбищ 12,6 га с оценкой 236 баллогектаров.
Местоположение земельных участков: Воронежская обл., Верхнехавский р-н,

кадастровый номер квартала 36:07:70 00 012, кормовой севооборот № 1к, 2к, 3к
согласно материалам корректировки системы земледелия

ООО «Сухогаевское» Верхнехавского р-на от 2000 года, для регистрации права
и последующей передачи в аренду ЗАО «Коттонинвест».

Рыночная стоимость выделяемых земельных участков (массивов)
не превышает рыночную стоимость, остающуюся после выдела земельного участка

в расчете на единицу его площади.
По всем вопросам обращаться к доверенному лицу Абдулмежидову М.Б. по адресу:
Воронежская обл., Верхнехавский р-н, с.Сухие Гаи, ул.Ленина, 5. Телефон 94-1-24.

МЫ, 79 ГРАЖДАН,
СОБСТВЕННИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ

общей долевой собственности 704 граждан на земельные доли,
 расположенные по адресу: Воронежская обл., Верхнехавский р-н, СХА им.Калинина,

ИЗВЕЩАЕМ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ
ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ (МАССИВЫ)

в счет земельных долей из земель сельскохозяйственного назначения общей
площадью 310,8 га с оценкой 29415 баллогектаров, из них пашни 302,22 га
с оценкой 28975 баллогектаров, сенокосов 7 га с оценкой 372 баллогектара,

 пастбищ 1,58 га с оценкой 68 баллогектаров.
Местоположение земельных участков: Воронежская обл., Верхнехавский р-н, кадастро-

вый номер квартала 36:07:67 00 005, 36:07:67 00 004, полевой севооборот № 1
поле № 5, полевой севооборот № 2 поле № 1  согласно материалам корректировки

системы земледелия ТОО «Нижнебайгорское» Верхнехавского р-на от 2000 года,
для регистрации права и последующей передачи в аренду ЗАО «Коттонинвест».

Рыночная стоимость выделяемых земельных участков (массивов)
не превышает рыночную стоимость, остающуюся после выдела земельного участка,

в расчете на единицу его площади.
По всем вопросам обращаться к доверенному лицу Абдулмежидову М.Б. по адресу:

Воронежская обл., Верхнехавский р-н, с.Нижняя Байгора, ул.Мира, 90. Телефон 71-1-30.

Поздравляем

Дегтяренко
Нину

Владимировну
с юбилеем.

Желаем семейного
благополучия,

счастья, здоровья
Подруги:

Татьяна, Раиса,
Люда.

Им достались
призы «Коммуны»
Как уже сообщалось, 15 июля в редакции «ККак уже сообщалось, 15 июля в редакции «ККак уже сообщалось, 15 июля в редакции «ККак уже сообщалось, 15 июля в редакции «ККак уже сообщалось, 15 июля в редакции «Коммуны» состоялся розыгрышоммуны» состоялся розыгрышоммуны» состоялся розыгрышоммуны» состоялся розыгрышоммуны» состоялся розыгрыш
призов среди подписчиков нашей газеты на второе полугодие 2004 года.призов среди подписчиков нашей газеты на второе полугодие 2004 года.призов среди подписчиков нашей газеты на второе полугодие 2004 года.призов среди подписчиков нашей газеты на второе полугодие 2004 года.призов среди подписчиков нашей газеты на второе полугодие 2004 года.
Вот кто стал обладателем призов.Вот кто стал обладателем призов.Вот кто стал обладателем призов.Вот кто стал обладателем призов.Вот кто стал обладателем призов.

Два цветных телевизора «Со-
кол» достались – Скоторенко Алек-
сею Ивановичу (г. Воронеж, п. Бу-
денный, ул. Тихая) и Аванесовой Аиде
Михайловне (г. Воронеж, ул. Логви-
новская). Помимо телевизоров бы-
ли разыграны и другие призы.

Электрические чайники: Браж-
ников Гаврил Семенович (Воронеж-
ская обл., Репьевский р-н, с. Приле-
пы), Чижикова Прасковия Андреев-
на (г. Воронеж, ул. Володарского).

Фильтры для воды: Колтунова
Вера Михайловна (Воронежская
обл., Богучарский р-н, с. Липчанка),
Савостина Антонина Владимиров-
на (г. Воронеж, ул. Платонова), Шмы-
ков Сергей Васильевич (Воронеж-
ская обл., Воробьевский р-н, с. II Во-
робьевка, ул. Пушкинская).

Настенные часы: Мартыненков
Виктор Павлович (Поворинский
р-н, с.Пески, ул. 50 лет Октября), Стри-
жакова Анна Ивлиевна (Воронеж-
ская обл., Воробьевский р-н, Ново-
Толучеево), Ханина Валентина Пет-
ровна (п. Терновка, ул. Линейная).

Кофемолки: Видюкова Елена
Тимофеевна (г. Воронеж, пос. Бо-
ровое, ул. Степанова), Вольщак
Илья Иванович (Семилукский р-н,
с. Землянск, ул. Садовая), Сушков
Иван Данилович (г. Воронеж, с. Ма-
лышево, шк. N45), Молебская Та-
мара Николаевна (г. Воронеж, ул.
45-й стр. дивизии).

Миксеры: Соловей Серафим
Ефимович (г. Воронеж, ул. Карда-
шова), Никифорова Лидия Иванов-
на (Воронежская обл., В-Хавский
р-н, с. Большая Приваловка), Сив-
ков Василий Яковлевич (г.Воронеж,
ул. О. Дундича), Шатов Василий Анд-
реевич (Воронежская обл., Гриба-
новский р-н, с. Новомакарово).

Турки для кофе: Псарев Алек-
сей Григорьевич (Воронежская
обл., Семилукский р-н, с. Землянск,
ул. Бахметьева), Донцова Мария
Петровна (Воронежская обл., г. Пав-
ловск, ул. К-Готвальда), Бордунов
Виктор Павлович (г. Воронеж, ул.
Космонавтов), Лосев Валентин Ива-
нович (Воронежская обл., Тернов-
ский р-н, п/о Луначаровка), Бялкин
Александр Мартынович (г. Воро-
неж, ул. Чайковского).

Поощрительные призы – на-
боры открыток с видами Воронежа
– получают: Хабарова Людмила Ан-

дреевна (г. Воронеж, ул. Среднемо-
сковская),  Анисимова Вера Яков-
левна (Новохоперский р-н, ст. Не-
крылово, ул. Привокзальная), Гера-
сименко Михаил Миронович (Пет-
ропавловский р-н, с. Петропавлов-
ка, ул. И. Просяного), Новикова Оль-
га Ивановна (г. Воронеж, ул. Гене-
рала Лизюкова), Грошев Яков Ива-
нович (г. Бутурлиновка, ул. Буден-
ного), Мелентьев Федор Титович
(г. Лиски, ул. Свердлова), Усков Фе-
дор Алексеевич (г. Воронеж, ул. До-
мостроителей), Тимошина Анна Ан-
дреевна (г. Воронеж, ул. Иркутская),
Жданюк Зинаида Павловна (г. Во-
ронеж, ул. Менделеева), Нарышкин
Александр Павлович (Подгоренский
р-н, с. Лыково), Поликаров Вяче-
слав Михайлович (г. Воронеж, ул.
Свободы), Дорохов Иван Иванович
(г. Воронеж, ул. Московский пр-т),
Баранова Зоя Стефановна (г. Воро-
неж, ул. Димитрова), Кузнецов
Николай Иванович (г. Воронеж, ул.
III Интернационала), Морозов Ни-
колай Иванович (г. Богучар, ул. Здо-
ровья), Сычев Василий Иванович
(с. Подгорное, ул. Октябрьская), Тро-
фимова Анна Сергеевна (Грибанов-
ский р-н, с. Краснореченка), Аржа-
ных Евдокия Иосифовна (Рамон-
ский р-н, с. Скляево), Волков Иван
Степанович (п. Верхняя Хава, ул. Бу-
денного), Копий Наталья Федоров-
на (Новоусманский р-н, с. Орлово,
ул. Мира), Беляев Владимир Лукич

(Кантемировский р-н, с. Митрофа-
новка, ул. Победы), Коваленко Алек-
сандр Яковлевич (Павловский р-н,
с. Петровка, ул. Шаповалова), Дмит-
риев Петр Иванович (г. Воронеж,
ул. Туполева), Парфенов Василий
Прокофьевич (Каширский р-н, с. Ле-
вая Россошь, ул. 1 Мая), Новикова
Ольга Ивановна (г. Воронеж, ул. Ге-
нерала Лизюкова), Сыщиков Вик-
тор Михайлович (Бутурлиновский
р-н, с. Клеповка, ул. Ленинская),
Иванов Николай Павлович (г. Воро-
неж, ул. Кольцовская), Бунеев Мит-
рофан Павлович (г. Воронеж, ул.
Скрибиса), Жданов С. И. (г. Воро-
неж, ул. Хользунова), Пыхов Иван
Николаевич (г. Острогожск, ул. Ав-
деевская), Скрипников Владимир
Дмитриевич (пгт. Подгоренский, ул.
Советская), Демченко Анна Тихо-
новна (с. Новая Усмань, ул. Песоц-
кая), Маловечкин Василий Павло-
вич (Грибановский р-н, с. Большие
Алабухи), Яковлева Алла Митрофа-
новна (г. Воронеж, ул. Кольцовская),
Поляков Евгений Алексеевич (г. Во-
ронеж, ул. Театральная), Штрахов
Михаил Петрович (г. Воронеж, ул.
Ленинский пр-т), Прохоренко Васи-
лий Яковлевич (Подгоренский р-н,
с. Кулешовка), Бураков Илларион
Николаевич (Воронеж-19, ул. Под-
клетинская), Соболева Анна Ива-
новна (г. Воронеж, ул. Тамбовская),
Иванов Виталий Михайлович
 (г. Острогожск, ул. Комсомольская).
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СПОРТИВНАЯ
ПАНОРАМА

«Перепрыгал» олимпийца
Из Тольятти, где проходил чемпионат страны по

прыжкам на батуте, вернулись воронежские спорт-
смены. В этом волжском городе наш земляк Юрий
Козьяков выступил просто здорово, завоевав «зо-
лото» как в индивидуальных, так и синхронных
прыжках. Причем Козьяков сумел уверенно обой-
ти краснодарца Русакова, которому предстоит за-
щищать честь нашей страны на Олимпиаде в Афи-
нах. Готовили чемпиона к этим соревнованиям
его тренеры Ольга и Виктор Синяковы.

Молодой воронежский дуэт в составе Анато-
лия Дронова и Андрея Пахомова, которых трени-
рует Владимир Пилипченко, также выступил ус-
пешно, заняв в условиях жесткой конкуренции
пятое место.

Под водой им нет равных
На состоявшемся в венгерском городе Деке-

неж четвертом этапе Кубка мира по подводному
ориентированию победу, кстати, первую в сезоне,
одержала ныне действующая обладательница это-
го трофея Светлана Вяткина. Лидера националь-
ной сборной на предыдущих этапах преследовало
фатальное невезение. И вот, наконец, победа в
счастливом для Вяткиной Декенеже. Напомним,
что именно в этом венгерском городе она завое-
вала в прошлом году четыре золотых медали чем-
пионата мира. В общем зачете Кубка мира Светла-
на Вяткина сейчас идет на втором месте. Однако
лидирует все равно россиянка и также воспитан-
ница воронежской школы подводного ориентиро-
вания - Нина Михайлова. Сейчас воронежские
подводницы тренируются в Севастополе, где прой-
дет первый этап подготовки к чемпионату страны.
По его итогам будет сформирована сборная Рос-
сии, которой предстоит в сентябре участвовать в
чемпионате Европы в Эстонии.

Гандболисты
готовятся к сезону

Гандболисты «Энергии» вышли из отпуска и на-
чали подготовку к стартующему в сентябре сезону.
Сейчас и основной и дублирующий составы прово-
дят совместные тренировки в спорткомплексе
«Энергия». Пока изменений в команде немного: в
брестский клуб имени Мешкова уехал Андрей Мо-
чалов, которому предложили там более выгодные
финансовые условия, а вратарь Сергей Крюков
принял решение завершить профессиональную
карьеру.

Алексей ПЕЧАТОВ.

Репортаж о матче «Факела»
в Тамбове 18 июля с командой
«Спартак» слушайте по «Маяку»
на радиоволне 106,8 FM в 18.00.

ВНИМАНИЮ БОЛЕЛЬЩИКОВ!
О Э П У У
Т А П К И Е Р
С И В И З Б О Р
Т Г В О З Д И К А
У Р М З У
П Л А Ц А Г Е Н Т

Ф А К И Р Е
Э Ц И Л И Н Д Р
Т Е С А К М А Р Е
А С У М Р А К
Ж У К Х К В
Е А П О М О Ч И
Р У Ч К А Г Л А З
К К К А Л О Ш И
А З А Р Т А Г А Т

Ответы на сканворд (10 июля)

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции
газеты

ПО РАСЦЕНКАМ «КОММУНЫ»

«ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТА»
«КУРСКАЯ ПРАВДА»

«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»
«ТАМБОВСКАЯ ЖИЗНЬ»

«БЕЛГОРОДСКАЯ ПРАВДА»
«МОЛОТ»

г. Ростов
«ВОЛГОГРАДСКАЯ ПРАВДА»

«ВОЛЬНАЯ КУБАНЬ»
Краснодарский край «ФАКТ»

г. Брянск

39-00-8839-00-88
вы можете сделать заявку на
РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:

Напоминаем, что для получения призов необходимо при себе иметьНапоминаем, что для получения призов необходимо при себе иметьНапоминаем, что для получения призов необходимо при себе иметьНапоминаем, что для получения призов необходимо при себе иметьНапоминаем, что для получения призов необходимо при себе иметь
паспорт и квитанцию о подписке на второе полугодие 2004 года. Набо-паспорт и квитанцию о подписке на второе полугодие 2004 года. Набо-паспорт и квитанцию о подписке на второе полугодие 2004 года. Набо-паспорт и квитанцию о подписке на второе полугодие 2004 года. Набо-паспорт и квитанцию о подписке на второе полугодие 2004 года. Набо-
ры открыток будут высланы по почте. Телефон для справок 39-00-87.ры открыток будут высланы по почте. Телефон для справок 39-00-87.ры открыток будут высланы по почте. Телефон для справок 39-00-87.ры открыток будут высланы по почте. Телефон для справок 39-00-87.ры открыток будут высланы по почте. Телефон для справок 39-00-87.


